

Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres

Boletín Nº 152

EN FUNDACIÓN, MAGDALENA, PRESIDENTE DUQUE LIDERÓ PUESTO DE MANDO UNIFICADO PARA LA ATENCIÓN DE LAS AFECTACIONES POR LAS LLUVIAS

- En PMU, el presidente de los colombianos revisó las afectaciones que dejaron las lluvias en los últimos días en el departamento del Magdalena.
- En articulación con su equipo de Gobierno Nacional y las autoridades locales, Iván Duque anunció que la nación destinó \$49.600 millones para la respuesta y recuperación.
- "Afortunadamente, a la fecha no se ha registrado, ninguna persona fallecida, ni heridos, ni mucho menos desaparecidos", Iván Duque Márquez.
 - Seguimiento a acciones en puntos críticos en vía Salamina El Piñón y entrega de elementos de protección personal para los trabajadores de la salud del Departamento, otros de los temas desarrollados en la agenda.









Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres

Fundación, Magdalena, 06 de noviembre de 2020 (@UNGRD). Luego de los recientes eventos registrados en el departamento del Magdalena en el marco de la segunda temporada de lluvias, el presidente Iván Duque Márquez, en compañía de miembros de su equipo de Gobierno Nacional, se desplazó hoy hasta el municipio de Fundación para liderar junto con el Director General de la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres, Eduardo José González, y en articulación con las autoridades locales y departamentales, el Puesto de Mando Unificado ampliado, en el que se definió un plan de atención para las comunidades afectadas, así como medidas de mitigación necesarias para evitar que surjan mayores afectaciones en el departamento del Magdalena.

En este PMU y de acuerdo con la evaluación de daños y análisis de necesidades, el Director Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres, dio a conocer que al momento son ocho los municipios, en los que se han registrado eventos por las lluvias, siendo El Retén y Fundación los más afectados en su zona urbana. 10.324 las familias afectadas, 8.821 viviendas averiadas, más de tres mil hectáreas agrícolas y 17 vías afectadas, además de cinco puentes vehiculares y uno peatonal.

En su intervención, González Angulo, resaltó el trabajo que la UNGRD, en coordinación y articulación con las entidades del Sistema Nacional de Gestión del Riesgo y los Consejos Territoriales de Gestión del Riesgo, ha venido realizando: "Desde el primer momento en el que usted señor Presidente, fue informado de las afectaciones en el departamento del Magdalena y siguiendo sus instrucciones me desplacé con un equipo de la UNGRD y del Sistema Nacional, y gracias al trabajo coordinado y en compañía de los alcaldes pudimos realizar las primeras intervenciones", indicó.

De acuerdo con el informe presentado, la UNGRD, destacó que se han activado diferentes servicios de respuesta, en las líneas de asistencia humanitaria de emergencia, banco de materiales, maquinaria amarilla y obras de emergencia para mitigar el riesgo por inundaciones. Es así que, a la fecha, se han activado 25 mil kits de asistencia humanitaria de emergencia compuestos por cinco mil mercados, cinco mil kits de aseo, cinco mil kits de cocina, seis mil frazadas, cuatro mil colchonetas, y también 30 mil sacos de propileno. Un apoyo de más de 1.626 millones de pesos con los que por ahora se beneficiarán a 9.321 familias afectadas en los municipios de El Retén, Zona Bananera, Aracataca, Fundación y Algarrobo.

De igual manera, en la línea de maquinaria amarilla, Eduardo José González indicó que, para el restablecimiento de vías e infraestructura, se brinda apoyo a los municipios de Fundación, Zona Bananera y El Retén con un total de 964 horas máquina y 74 días de volqueta, y que a la par, se avanza en la ejecución de cuatro obras de emergencia para mitigar y evitar el riesgo por inundaciones en la Zona







Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres

Bananera, Tenerife, Plato y Aracataca, acciones en las que desde la UNGRD se invierten más de \$47.984 millones de pesos.

El mandatario de los colombianos, que estuvo escuchando las necesidades de las autoridades locales de los municipios de Fundación, Zona Bananera, Aracataca, Algarrobo, El Retén, Ciénaga, Pueblo Viejo, Arigüaní, Salamina, Pivijay, El Piñón, El Banco y del Cerro de San Antonio, estableció al término del PMU que con ocasión a dichas afectaciones producto de las expresiones climáticas severas, el Gobierno Nacional ha venido advirtiendo que en el año 2020 y parte 2021 se tendrá presencia del Fenómeno de La Niña y por eso la reacción rápida y ajustada a atender las necesidades de las comunidades más afectadas:

"La nación ha destinado cerca de \$ 49.600 millones de pesos para atender las zonas de mayor afectación y se han provisto alimentos, mercados utensilios de aseo, sacos, maquinaria amarilla. Afortunadamente, a la fecha no se han registrado, ninguna persona fallecido, ni heridos, ni mucho menos desaparecidos. También quiero señalar que la mayoría de recursos han estado orientados a proyectos de prevención y mitigación", así lo expresó el presidente Iván Duque, quien agregó los compromisos adquiridos con la Gobernación, los alcaldes y las comunidades del departamento.

Dichos compromisos se resumen en que por ahora no se cerrará el Registro Único de Damnificados, que se extenderá hasta mediados de la próxima semana para los municipios que todavía tienen afectación, principalmente en las zonas rurales. A través del Ministerio de Agricultura, se habilitará mesa agroclimática, se realizará inventario de daños, se adelantará un programa de seguros para pequeños productores, para que de esta manera cuenten con un mecanismo de protección frente a eventos climáticos.

Así mismo, el Ministerio de Transporte desarrollará cuatro proyectos en vías principales de los municipios de mayor afectación. "Vamos a hacer una revisión puntual en la vía Ciénaga - Barranquilla, donde sabemos que hay un golpe de erosión y esa erosión tiene que ser atendida antes de que se consolide la temporada de lluvias", resaltó Iván Duque Márquez.

En este contexto, Iván Duque también hizo seguimiento a las acciones que se han venido adelantando en los puntos críticos sobre la vía Salamina – El Piñón, en lo que el Director de la UNGRD, precisó que al momento con el aporte técnico de CORMAGDALENA, se ha ejecutado al 100% las labores de dragado en el Km 2+400 con una inversión de \$533 millones de pesos, y que avanza en I fase de la obra de protección de orilla sobre la margen derecha del río Magdalena, específicamente en el sector La Bonga, en donde además se proyectan dos fases posteriores con un valor superior a los \$27 mil millones de pesos.







Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres

Finalmente, al concluir esta mesa de trabajo, el equipo del Gobierno Nacional, entregó a la Gobernación del Magdalena, la segunda fase de insumos para la protección del personal de la salud, con lo que se completó un total de 1.408.869 Elementos de Protección Personal para uso de los profesionales y servidores de la salud de las IPS del departamento en la línea de respuesta a la pandemia por el COVID-19. Del total de estos EPP, 185.559, valorizados en \$878.241.000 pesos, fueron entregados a la Alcaldía de Santa Marta.

"Hoy en esta segunda fase, entregamos al departamento 731.210 elementos adicionales, y para la ciudad de Santa Marta, 185.000. Esos elementos vienen de la Reserva Estratégica Nacional que el país creó bajo su mandato, y que bajo las instrucciones del Ministerio de Salud se vienen entregando por toda Colombia, para las personas que trabajan en salud atendiendo pacientes de covid-19", señaló el director de la UNGRD al presidente Duque.

"\$18.542 millones ha invertido el Gobierno del presidente Iván Duque en la entrega de un total de 1.408.869 elementos de protección personal y 457 equipos biomédicos al departamento de Magdalena y a su ciudad capital Santa Marta, aumentando la capacidad de UCI en un 97%", puntualizó González Angulo.